

**Kanaky**: 40 ans après, l'heure est toujours à la solidarité avec le peuple Kanak, au soutien vers l'indépendance, à la dénonciation de la violence de l'Etat colonial!



## UNION SYNDICALE DES TRAVAILLEURS KANAKET DES EXPLOITES

« La confédération de l'avenir »

BP 4372 Nouméa – Tél : 27.72.10 Fax : 27.76.87 Email : ustke@lagoon.nc

Nouméa, le 10 janvier 2025

"C'est le devoir de mémoire qui nous parle du passé " 12 janvier 1985 – 12 janvier 2025

40 ans déjà et nous n'avons pas oublié cet évènement historique et tragique !

Cette année, 2025, commence avec le rappel du devoir de mémoire sur l'assassinat d'Eloi Machoro et de Marcel Nonaro, soit 40 ans plutôt le 12 janvier 1985.

Ces deux militants nationalistes kanak ont été assassinés par l'État et son armée coloniale. Ils ont été neutralisés par des balles mortelles du GIGN du côté de Dogny dans la commune

Comme nous l'avons rappelé les années précédentes :

- Il est important de témoigner, de garder vivace notre passé et ces évènements douloureux de 1984 à 1988. Cette période tragique pour le peuple kanak dont les historiens appellent « la guerre civile » durant laquelle des hommes du pays sont tombés pour leurs idéaux de

- Il est de notre devoir de s'en souvenir, de se remémorer ces moments douloureux afin de ne pas les reproduire. « Plus vous saurez regarder loin dans le passé, plus vous verrez loin

L'USTKE ne l'oublie pas et retiendra donc la détermination et le courage de ce leader indépendantiste qu'a été Eloi Machoro et l'un de ses fidèles compagnons, Marcel Nonaro qui

sont morts pour la libération du peuple kanak de l'emprise coloniale. 40 ans plus tard, cette date, du 12 janvier 1985 reste inscrite dans notre mémoire collective, et il est important de rappeler à chacun d'entre-nous pour transmettre aux nouvelles générations que ces deux militants indépendantistes de la première heure ne sont pas morts

Ils nous incombent de relever les défis auxquels nous sommes confrontés quotidiennement en mémoire de ces militants tombés pour la lutte du peuple kanak, tout comme ceux abattus à Wan'Yaat le 5 décembre 1984, les 19 morts d'Iaaï le 5 mai 1988. Ils font partis de ces esprits sur lesquels nous devons nous appuyer afin de relever, d'atteindre les objectifs fixés par nos anciens : l'indépendance souveraine de notre pays.

« Le combat ne doit pas cesser faute de combattants et de leader. »

Merci Eloi et Marcel!

Vive l'USTKE! Vive Kanaky!

Le Bureau confédéral de l'USTKE La Présidente Mélanie ATAPO



En ce 12 janvier, 40 ans après l'assassinat d'Eloi Machoro et de Marcel Nonaro, la déclaration de l'état d'urgence et l'envoi de troupes pour rétablir l'ordre colonial. l'Union syndicale Solidaires relaie l'hommage publié par nos camarades de l'USTKE, un hommage qui s'appuie sur le passé, mais s'ancre dans le présent pour construire le futur!

Libération de tous les prisonniers politiques! Arrêt des poursuites contre les militants et militantes Kanak! En Kanaky comme ailleurs, il doit finir le temps des colonies!



